

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

FRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
SE MEX. 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
ANOS, 10 Ptas.
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MADRID, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

FRECIOS DE LOS ANUNCIOS
UNA FOLIA EN LA LINEA
Los primeros para la primera plana
75 céntimos de FOLIA EN LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
25 céntimos de FOLIA EN LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remite y espaldas numeradas a precios con-
venientes.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Hencheta.

Valencia Sábado 4 de Julio de 1908

Oficinas: Mifiana, 7 y 9

BELLAS ARTES

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
Madrid 3 Julio 1908.

Hoy se cierra la Exposición de Bellas Artes. Ha sido de las razones concurridas en los últimos años, y la razón salta a la vista. No había en ella ninguna producción extraordinaria.

Se va a los certámenes a verlo todo por los inteligentes, a ver una parte principal por los curiosos, a ver el suceso único, el gran cuadro solemne por el vulgo. El vulgo no tenía en la actualidad Exposición, el cuadro magnífico que pueden elogiar los expertos porque lo comprenden y que pueden elogiar los tontos porque nadie les ha de ir a la mano en réplicas y contestaciones. Por eso el vulgo no ha concurrido a la última Exposición.

También ha sido escaso el número de los curiosos que van con el deseo de ver mucho, y en el actual certamen había poco que ver. Parece mentira que siendo esto que se ha pasado tanto que siendo esto que el número de las medallas me pareció excesivo. Pero, respetando como es debido el fallo y el acierto del Jurado, puedo decir que los méritos eran hondos y profundos en una parte de los muchos buenos premiados, y tan profundos, que yo, no los vi, y que probablemente se necesitaban para verlos los ojos de linde de los encargados de la distribución de las medallas.

También fueron pocos los inteligentes que concurrieron a este certamen, porque lo que había que admirar se admiraba pronto, y así acudiendo todos los que entienden de Exposiciones, a la que se acaba de celebrar no era necesaria a las personas competentes la repetición de su visita.

No es, pues, que en calidad fuera esta Exposición peor que otras. Era menos rica en número, y las calidades estaban en semejanza a las anteriores.

Los pintores de mayor fama que a ella acudieron en ella se quedaron; en la fama adquirida.

Rusín con más paisajes admirables. Romero Torres con más cuadros hermosamente pintados. Meifren sin subir ni bajar. Martínez Abades quieto. Cecilio Plá elegante. Chicharro y Benedito a su propia altura. Mezquita más bajo. Lhardy y Bertré en sus discretiones aplaudidas. Rodríguez Acosta arriba. Regoyos y Hermoso naturalistas que se quedan en la naturaleza, sin que yo vea el camino que pueden emprender hacia el ideal, si es que lo han emprendido. Pinazo en sus pinturas francas y espontáneas. Y aquellos cuadros de las vendedoras romanas, de los emigrantes que suben al barco y de la plegaria de una madre, que creo que no ha sido premiada, las tres notas atractivas por excelencia.

Con decir esto he dicho, aparte los retratos en que me ocupé oportunamente al hacer la narración de la apertura, lo que queda de esta Exposición en el recuerdo, lo que quedará para el arte y lo que entrará en el Museo de arte moderno. Por qué la concurrencia ha sido escasa, no parece también cumplidamente dicho, sin que en nada afecte el corto número de los visitantes al valor y mérito de los cuadros expuestos.

Pero si se ha cerrado la Exposición bienal se ha abierto por las mañanas el Museo del Prado.

Porque que allí no hay novedades, y todas lo son porque aquellas salas ni se acaban de admirar ni se acabarán de ver nunca.

Y sin embargo, el público, la muchedumbre va poco al Museo de Madrid. No saben muchos que no hay allí una colección sistemática de cuadros para enseñar con ellos, y aprender en ellos la historia de la pintura. Sin duda lo creen así muchos todavía, y por eso van menos. Si se hiciera saber a todo el mundo que nuestro gran Museo es un depósito de maravillas de la pintura seguramente que irían más visitantes.

Y si por un museo único se vendiera a la entrada del Museo una Guía-Catálogo con la explicación del asunto de los cuadros de mayor tamaño, porque de todos sería formar un libro excesivamente voluminoso para recorrer con el infolio las estancias del palacio de la pintura, aún aumentaría el número de los concurrentes. Porque en el Museo no hay un cuadro excepcional, si no más de quinientos excepcionales.

No una obra insuperable, si no muchas de la misma jerarquía. Y ocurre que los menos enterados quieren saber cuáles son, cómo se llaman (el asunto), qué méritos tienen, y cuánto costarían si los quisieran comprar, aún cuando no se les ha ocurrido, ni se les podría ocurrir cosa semejante, por falta de subasta, de dinero, y de todo lo demás que ya no hace falta decir porque las dos razones apuntadas, bastan y sobran.

El pleito de Marruecos

Los franceses en Azemur
Dicen de Tánger que el general D'Amade ocupó la plaza de Azemur el día 29 de junio último, sin disparar un tiro.

El hecho ocurrió del modo siguiente: Los defensores de la plaza negáronse a abrir las puertas de la muralla, después de haber retirado de la margen izquierda del Umbraba todos los utensilios necesarios para vadear el río. El general D'Amade señaló un plazo de dos horas para que se le franqueara la entrada en la ciudad, amenazando con bombardearla en caso contrario.

Transcurrido el plazo señalado, las puertas fueron abiertas e inmediatamente fue-

ron enviadas las barcasas que debían utilizar las fuerzas francesas para trasladarse a la orilla opuesta. El caudillo francés y su Estado Mayor penetraron en la ciudad y con ellos un destacamento, que la ocupó militarmente, mientras esperaba a las tropas marroquíes. El bajá de Azemur había emprendido la fuga.

El general D'Amade instaló una comisión municipal.

Expedición a Marrakesh
Rabat.—Abd-el-Aziz tiene el decidido propósito de ponerse al frente de la expedición a Marrakesh, cuyos preparativos se activan marcadamente, y ha revistado las fuerzas de policía, mandadas por el capitán Bremond.

Estas hicieron un paseo militar por las afueras, quedando el sultán muy bien impresionado por la buena presencia de las tropas, y felicitó con entusiasmo al capitán Bremond.

Propósitos de Aziz
El cónsul inglés en Rabat ha celebrado una entrevista con Abd-el-Aziz, quien le preguntó noticias sobre el secuestro de un compatriota, y manifestó verdaderos deseos de conocer si Inglaterra formularía reclamación. El cónsul le contestó que aun no había recibido de su Gobierno instrucciones que con este incidente se relacionan. Durante la entrevista se mostró Abd-el-Aziz apenadísimo.

La Aduana de Tánger
Con arreglo al nuevo reglamento de Aduanas, desde anteaer hubieron de presentarse en la Aduana de Tánger las declaraciones escritas para poder retirar las mercancías.

Los interventores franceses rechazaron los documentos escritos en español, exigiendo que se redactaran en francés.

El comercio español ha protestado enérgicamente contra este acto de soberbia y de desconsideración de los empleados franceses.

Ha ocurrido al Sr. Merry del Val, quien ha prometido que gestionará una resolución favorable a nuestros intereses.

Hay que tener en cuenta—y así lo han manifestado los comerciantes—que el lenguaje general en Marruecos es español.

Presos políticos
Hafid ha enviado a las cárceles de Tetuán, custodiados por fuerte escolta, a 40 presos políticos.

Las indemnizaciones
Berlín.—El Diario oficial del Imperio dice que las indemnizaciones por los daños causados en el bombardeo de Casablanca deberán ser enviadas antes del 20 de julio a la comisión casablanca que entiende en el asunto.

La situación política
Al leer los telegramas de la madrugada se comprende que algo y aún algo ocurre en las altas esferas de la política, que se sale de lo normal. Un corresponsal que suele reflejar impresiones de centros y personas ministeriales, comunica lo siguiente:

«Créese, generalmente, que uno de los días de la semana próxima ocurrirá en el Congreso un gran escándalo, con motivo del cual las minorías se retirarán, dejando al Gobierno íntegro y exclusivamente la aprobación del proyecto de ley sobre Administración local. Este se aprobará en unas cuantas sesiones, y la Cámara se cerrará hasta el otoño, en que reanudarán sus tareas con la discusión de los Presupuestos.»

«En el Senado no ocurrirá escándalo ninguno, ni habrá, por consiguiente, retirada de minorías. Dentro de la mayor placidez se suspenderán las sesiones con la fórmula: «La próxima se avisará a domicilio.»

«El origen de este rumor ni el fundamento que pueda tener no lo dice el corresponsal, cuyos pesimismo no vemos confirmados en otros despachos.»

«La Agencia Mencheta dice tan sólo que el presidente del Senado, Sr. Azcazón, conferencia ayer tarde a última hora con el exministro liberal Sr. Rodríguez, y asegura que la conferencia fué particular, y que asegura que versó acerca de si el último pedría votación nominal al proceder de la aprobación definitiva del proyecto de reforma de la ley Hipotecaria.»

«En vista de que el exministro liberal contestó en sentido afirmativo, el presidente del Senado dispuso que sea retirado dicho dictamen de la orden del día.»

«Año nuestro corresponsal que las oposiciones consideran esto como un triunfo, mucho más cuando vieron que en el recuento de sanadores que asistieron ayer a la sesión 18 eran de oposición y 17 ministeriales, por lo que se ha teleografiado a los gobernadores para que inviten a los senadores a que se presenten en la alta Cámara.»

«Dice también la Agencia que ayer tarde conferenciaron extensamente en el Senado los Sres. López Domínguez y Canalejas, guardando ambos una reserva impenetrable acerca de lo tratado, y que el Sr. Canalejas, terminada esta entrevista, marchó al Congreso, donde conferenció también largo rato con el ministro de la Gobernación Sr. La Cierva, no siendo menos larga la conferencia celebrada por los señores Maura y Moret, creyéndose que estas conferencias versaron sobre las vacaciones parlamentarias.»

«A las anteriores entrevistas, añade otro despacho, hay que sumar las que celebraron los Sres. Maura y Cambó y los señores Moret y Canalejas.»

«Dice también que anoche a última hora se supo que hay doce diputados, cinco republicanos, cuatro demócratas y tres liberales, que han constituido un bloque de resistencia, encargado de empezar hoy mismo la obstrucción, que uno de los cinco republicanos es Galdós, y que éste convocó a los once restantes a una reunión, que se

celebrará en una de las secciones del Congreso para ultimar los trabajos, todo lo cual se comentó mucho.

Añade que los solidarios están disgustados por la formación del citado bloque, y quizá formen otro grupo antebstruccionista, y que los Sres. Canalejas y Moret han dicho:

«Somos monárquicos de partidos gobernantes y no podemos aprobar la resolución adoptada por los diputados monárquicos que forman en ese bloque; pero en este asunto dejamos a cada uno de nuestros amigos en libertad de acción. No somos responsables de lo que ellos hagan.»

«Es inútil decir que las noticias anteriores han producido gran revuelo entre los políticos y reina expectación ante lo que pueda ocurrir.»

Exposición regional valenciana

Ayer se reunió en el Ateneo Mercantil, bajo la presidencia de D. Juan Izquierdo, el comité ejecutivo de la Exposición regional valenciana.

En despacho ordinario dióse cuenta de la petición de terrenos para concurrir a la Exposición con sus trabajos de la Sociedad Industrial El Vulcano y una comunicación de la alcaldía de Alcoy sobre los trabajos de propaganda que en aquella localidad se practican.

Respecto a la construcción del puente permanente, se estimó suspender todo acuerdo, ante el inmediato regreso del señor Trénor.

El Sr. Izquierdo dió cuenta del resultado de su última conferencia con el Alcalde, y en virtud de las favorables disposiciones que animan a la Corporación municipal, aconsejó el Sr. Izquierdo que sin pérdida de tiempo redacta el comité una instancia pidiendo que el Ayuntamiento subvencionase los gastos de la Exposición, de cuya instancia se dará cuenta en la sesión del lunes próximo.

Hubo también cambio de impresiones acerca de los trabajos para la cesión de la nueva fábrica de Tabacos, en cuyo edificio ha de emplazarse la Exposición, congratándose el Comité del excelente resultado de las gestiones que realiza el Sr. Trénor, cuyo asunto, en estos momentos, sigue los trámites burocráticos que son de rigor.

Tan luego estén ultimados regresará a Valencia el señor Trénor.

Noticias militares

En la orden de la plaza del día de hoy se dispone que los jefes de los cuerpos de la guarnición, quedan facultados para disponer que la tropa tome los baños de mar, dictando para ello las disposiciones necesarias, pero debiendo siempre dar cuenta de ellas al señor general gobernador.

En la misma orden de plaza se dispone que, habiéndose presentado en esta plaza el general de brigada D. Ramón García Menacho, nombrado por real orden comandante general de artillería de esta región, se haga cargo de su cometido en el día de hoy, cesando en el mismo D. José Llinás, coronel del 11.º montado, que es el que lo desempeñaba interinamente.

Se han concedido pasaportes a favor del coronel honorífico D. Emilio Regal y del teniente coronel retirado D. José Velasco.

Por la autoridad competente se ha autorizado el nuevo horario por que ha de regirse el regimiento de Tetuán, de guarnición en Castellón.

Ha sido aprobado el nombramiento de profesor a favor de los capitanes D. Simeón Sánchez, D. Bartolomé Clarés y D. Isidoro González.

La autoridad militar ha autorizado a la banda del regimiento de Tetuán para tomar parte en el Concurso Nacional de bandas que ha de celebrarse en esta capital.

El comandante mayor de la comandancia de Artillería de Cartagena ha presentado una instancia solicitando autorización para reclamar premios por el reenganche.

Por real orden se han pedido informes acerca de las ventajas e inconvenientes que en la práctica tenga el plato-sartén individual declarado reglamentario.

El alcalde de Cañabete ha solicitado abono de suministros hechos a fuerzas del Ejército.

Se han concedido los siguientes pasaportes: Al extranjero, para el capitán don Maresino Cano; a Valencia, al capitán D. Eduardo Dayogano; a Valencia, al coronel D. Bernardo Jiménez Company y al comandante D. Roberto Gavilá Gavilá.

Le han sido concedidos dos meses de licencia al capitán D. Víctor Cancho.

Se ha concedido el uso de la medalla con dos pasadores al teniente D. Evaristo Sabat Nos.

Se ha concedido pensión a doña Adela Córdoba y familia.

Formaban el tribunal el Sr. Maestre, la señora de Dupuy de Lome y los Sres. Cortina, AguilarBlanch, Calatayud, Rodríguez Dalmau, Estevan, Jiménez Valdivieso, Ayami y Monterde.

El premio le fué concedido al niño Silverio Juan, el primer accésit al niño Puchades (ambos de la escuela del Sr. Martínez), y el segundo al niño García.

También hicieron lucidos ejercicios los niños Esteve y Maldonado.

A la hora de entrar en prensa el periódico comienzan los ejercicios de las niñas.

Información municipal

El señor Alcalde ha firmado hoy los asuntos urgentes en su domicilio y luego se ha trasladado al Temple, donde ha permanecido largo rato conferenciando con el Gobernador civil acerca del presupuesto de la Feria.

La subasta de la extracción de la arena del cauce del río, anunciada para hoy, ha sido declarada desierta por falta de postor.

El auxiliar facultativo de la comisión de Paseos, D. Ramón Peris, ha decomisado hoy 18 arrobas de manzanas y cinco kilos de pimientos en mal estado.

La Feria de Julio

La comisión de Batalla de flores se ha reunido, bajo la presidencia del Sr. Suay, y con asistencia de D. Felipe Agramunt, representante del distrito del Centro, y ha cambiado impresiones sobre la forma en que deberán organizarse las juntas administrativas, para llevar a la práctica la feliz iniciativa de presentar cruces por suscripción popular. Acordó la comisión volver a reunirse el próximo lunes por la tarde, citando a esta sesión a los alcaldes de barrio.

Como quiera que la Cabalgata Industrial será sin duda alguna uno de los mejores festejos y de más importancia que han de celebrarse en la Feria próxima, constituyendo algo así como un avance, bosquejo o pequeña presentación de lo que puede y debe ser la Exposición regional que ha de celebrarse en Valencia el año próximo, la Cámara de Comercio invita y exhorta atentamente, no solo a sus señores asociados, sino a todas las clases industriales de esta ciudad y a un de la región, a concurrir a la Cabalgata indicando con carrozas u otros medios adecuados, exponiendo en ella lo que es objeto de su producción respectiva, con lo que se conseguirá el doble efecto de contribuir al esplendor de la fiesta y dar muestra gallarda del estado de progreso en que se encuentra nuestra actividad.

Bajo la presidencia del Sr. Cano Pacheco, se ha reunido la comisión de Bailes populares, examinando las plicas presentadas para el concurso del arriando de los bailes.

Se ha adjudicado a la proposición suscrita por D. Ramón Bodalo, que se compromete a realizar el servicio por la cantidad de 400 pesetas.

La construcción y explotación del puente sobre el Turia, entre la plaza del Remedio y la Alameda, le ha sido adjudicada a D. Vicente Marco por la cantidad de 610 pesetas, ó sea 310 más de las fijadas en el tipo de licitación.

El señor Gobernador ha eximido de subasta los gastos de instalación y alumbrao del pabellón municipal en la feria.

Noticias locales

La temperatura sigue a 34º al sol y 27º a la sombra, sin que la brisa del Este sea bastante para atenuar sus efectos en pleno día. A este paso el mes de agosto va a resultar imposible en Valencia. La presión barométrica ha sido de 761 mm. y la humedad relativa de 73º.

El señor habilitado de culto y clero ha dispuesto que el pago de la mensualidad de junio se efectúe en los días siguientes: Día 8, Biblioteca, Seminario y parroquias de la capital.

Del 9 al 15, todos los recibos que se presenten al cobro.

Día 16, Nominas de los conventos.

En las cabezas de arciprestazgo tendrá lugar desde el 10 al 18.

La asignación del culto sufre el descuento del 88 por 100 por Cruzada.

El sábado próximo marcharán a Torrente el presidente de la Diputación Sr. Valldecabres con una comisión de diputados y el arquitecto Sr. Rodríguez, a fin de adquirir las parcelas que faltan para completar el emplazamiento del Manicomio Modelo.

El señor Arzobispo, antes de emprender el viaje que está realizando, adquirió tres preciosos objetos de arte, uno para la tómbola que la Sociedad de Obreros en General ha de instalar en el Real de la Feria; otro para que sirva de premio en los Juegos Florales en Játiva durante la próxima feria, y el tercero para la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de Alcira.

Esta noche a las nueve, y en el punto denominado el Calvario, de la barriada de Sagunto, habrá bailes populares y colecciones con la cooperación de los famosos cantadores valencianos Maravilla y Chiquet de Pedralva.

Los industriales del extrarradio están decididos, y hacen perfectamente, a emplear todos los recursos legales para conseguir que se les atienda cual es debido, permitiéndoseles, como se hace en Madrid, el tener sus establecimientos abiertos hasta hora que se considere prudente, los domingos.

Pensaban, como dijimos ayer, celebrar mañana una reunión para tratar del asunto, pero como el tiempo ha sido o escaso o no han podido realizar los trabajos preparatorios, han acordado aplazarla, probablemente hasta el domingo 12, del corriente.

Esta reunión será numerosa, pues asistirán los dueños de establecimientos de nuestra estensa vega y los de las playas de Levante y Poniente y otros elementos, que demostrarán la injusticia con que se les trata no resolviendo las instancias que tienen presentadas y considerándose de peor condición que a los industriales de Madrid.

Los interesados se hallan dispuestos si no son atendidos en su demanda, a darse de baja en la matrícula industrial, y conste que son más de mil los contribuyentes que se encuentran en este caso.

Ha sido nombrado beneficiario de la parroquia y patriarcal iglesia de San Bartolomé de esta ciudad, nuestro estimado amigo D. José Marco Colomina, familiar del señor Arzobispo de esta diócesis. El señor Marco se posesionará de dicho cargo pasado mañana.

La Banda Municipal de música de Valencia interpretará mañana, de nueve y media a doce de la noche, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «El Dos de Mayo», pasodoble, Chueca.
2.º «Les chopp... hasta la Monja», poema sinfónico, Giner.—3.º «Essemas pintorescas», suite, Massenet.—4.º «Serenata Manchega», Vega.—5.º «1812», «obertura solemne», Tchaikovsky.—6.º «La canción del harem», marcha árabe, Laporta.

El señor inspector provincial de Sanidad ha comunicado al Ayuntamiento una denuncia referente a la existencia de tres casos de calenturas infecciosas que se han registrado en una casa de la calle de la Paz y otros en la de Colón, atribuidos al agua de pozos ahijinos que en dichas casas existen. Fide que se depuren los hechos haciendo el análisis bacteriológico de dichas aguas.

Piqués blancos y de color, desde dos reales, en la Trastienda de El Cid.

En la Asociación de Obreros en General, y con destino a premio para la tómbola que instala en la próxima Feria de julio, con el fin de allegar recursos para el socorro en enfermedades y Monte-pío, se han recibido los siguientes objetos: De S. M. el rey, una artística jardinería de metal blanco repujado con bandeja-espejo; de S. A. E. la infanta doña María Isabel Francisca, un valioso reloj de sobremesa, y del señor ministro de Fomento, un bonito reloj de oro.

Dichos objetos, junto con los que determinadas personalidades tienen prometidos con el mismo fin, serán expuestos en los escaparates de uno de los comercios de la localidad.

En casi todas las calles se nota el pestilente olor que sale de los desagües de la vía pública, lo que prueba el pésimo estado del alcantarillado. Asunto es éste en el que debe fijarse la Junta de Sanidad y tomar medidas rápidamente ejecutivas, por exigirlo así la salud pública.

La Primitiva Valenciana, Játiva, letra A, es el taller que más instalaciones para riego ha efectuado en el año 1907.

En el correo de Barcelona, llegado hoy con 15 minutos de retraso, han venido don Pedro Mesa Ibáñez, D. Alberto Ruiloba y Sr. Crespo Baixauli.

En el de Madrid, retrasado 46 minutos por esperar en La Encina el paso del correo, han venido D. Antonio Enriquez, el senador por Alicante Sr. Torres Orduña, don José Sastre, las familias de los Sres. García Berlianga y barón de Santa Bárbara.

En el mismo tren ha llegado el diestro Calerito.

El exproceso de Barcelona han salido el P. Juan María Jiménez, escolapi; D. Manuel Duardo y los Sres. Resquera (hijos).

En el andaluz han salido la señora viuda de Selva é hijo.

«Desea usted graduarse científicamente la vista? Material especial Crumiere (esquina calle Zaragoza).

Lanas novedad para vestidos, a precios baratísimos, en la Trastienda El Cid.

En el exprés de Barcelona llegó ayer el activo agente de la Compañía Trasilántica señor barón de Vallvert.

«Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Mañana, a las nueve de la noche, celebrará el Centro Obrero Cooperativo de Nuestra Señora del Pilar una amenísima función teatral, en la cual se pondrá por primera vez en escena la chistosa pieza titulada *Una lluvia de puntos*, a la cual auguramos un éxito colosal.

Los entreactos serán amenizados por la rondalla del Centro, la cual hará su debut con un selecto y variado programa.

Los socios que con sus familias deseen asistir pasarán por secretaría, donde se les facilitarán los pases que necesitan, mediante presentación de la contrasena del corriente mes.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de junio fué el siguiente: Nacimientos, 2.316, de ellos 51 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 27,1. Defunciones, 1.512, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 11; fiebres intermitentes y caquexia palúdica, 3; viruela, 70; sarampión, 52; escarlatina, 9; coqueluche, 13; difteria y crup, 52; gripe, 50; tuberculosis, 96; enfermedades del sistema nervioso, 203; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 360; ídem digestivo, 221; ídem genito-urinario, 33; septicemia puerperal y otros accidentes puerperales, 12; vicios de conformación, 44; senectud, 37; suicidios, 6; muertes violentas, 26; otras enfermedades, 251; resultando una mortalidad de 1,77 por 1.000 habitantes.

El ilustrado profesor de primera enseñanza D. José Aguilar Ibáñez, que con tanto celo como provecho ha venido hasta hoy desempeñando el cargo de maestro auxiliar de las escuelas del Ave-Maria en esta ciudad, ha sido nombrado profesor de las que el Círculo Católico del Puerto tiene establecidas en su casa social, calle de la Reina, números 69 y 71 del poblado del Cabanal.

La justa y merecida fama de que goza este centro de enseñanza ha de hacerle pensar sin duda alguna bajo la dirección de persona tan competente como lo es el señor Aguilar, a quien de todas veras felicitamos, así como a la junta directiva y comisión de Escuelas del Círculo por su acierto en la elección de dicho cargo.

Batistas novedad, desde 15 céntimos, en la Trastienda de El Cid.

Con motivo del ascenso de un capitán del regimiento de Mallorca, se reunieron algunos de sus compañeros en fraternal banquete en el restaurante Miramar, el que sirvió un espléndido lunch, que fué celebrado por los comensales. Sabido es que en este restaurante de Miramar se celebran todas las fiestas íntimas, y de ahí que hoy goce de envidiable crédito este establecimiento.

Doña Adela Benedito ha sido nombrada maestra interina de Daya-Nueva.

Con asistencia de unos 200 comensales próximamente se celebró anoche en el Hotel Inglés el banquete organizado por el Centro Obrero Conservador y la Juventud del partido en honor del Alcalde D. José Maestre para festejar el primer aniversario de su mando al frente del Ayuntamiento.

Presidieron la comida el Gobernador civil, el presidente de la Diputación provincial Sr. Valdecabres, el Alcalde y el jefe del partido conservador valenciano Sr. Lázaro, y ocuparon sitios de honor los señores Dupuy de Lome, Iváñez de Lara, y los presidentes del Centro Obrero y de la Juventud Conservadora.

La comida fué servida con bastante orden, y al servirse el champagne pronunciaron brindis entusiastas los Sres. Pérez Moso, Gasulla (presidente de la comisión organizadora), Monllor, Valdecabres, Muñoz, Barrachina, Pérez Salvador, Alberólico (D. Enrique), Dupuy de Lome (D. Federico) y Soto Bordeas. Todos tuvieron frases de entusiasmo y simpatía para el festejado, y de sincero deseo de que el acto que se realizaba fuera como el resurgimiento del partido conservador en Valencia.

El Sr. Maestre, con frase sentida, nacida del corazón, dió gracias á los reunidos, dedicando frases de gratitud á los señores Gobernador civil y Lázaro por el apoyo que le han prestado para el mejor desempeño de la Alcaldía.

D. Antonio Lázaro pronunció oportunas frases, que fueron recibidas con salvas de aplausos.

Díjose al final entusiastas vivas al rey, á D. Antonio Maestre, al Gobernador, al jefe de los conservadores valencianos Sr. Lázaro, al Alcalde, á España y á Valencia.

Al finalizar el banquete remitióse al jefe del Gobierno los siguientes telegramas:

«Deseosos celebrar desempeño Alcaldía durante un año por D. José Maestre, hanse reunido en fraternal banquete, bajo presidencia del Gobernador, jefe provincial y directores política conservadora, elementos de Juventud y Círculo Obrero en número de más de 200, tomaron por aclamación acuerdo, que cumpla gustosísimo, de elevar á V. E. testimonio de firme y leal adhesión.—Antonio Lázaro.»

Presidente Círculo Obrero Conservador, en nombre todos los asociados, eleva á vuecencia testimonio de leal adhesión con motivo banquete ofrecido D. José Maestre celebrando año de su Alcaldía, como tributo de gratitud por su acertada gestión.—Agustín Gasulla.

Fantasías caladas, rizadas y fruncidas, desde dos reales, en la Trastienda de El Cid.

Con verdadera satisfacción participamos á nuestros lectores que nuestro amigo don Baltasar Doménech, propietario del Fostoglicco-Kola Doménech, ha obtenido este año el premio de honor que concede el Ayuntamiento de Barcelona á las mejores fachadas y establecimientos que se instalan durante el año, y como á su debido tiempo referimos al público la importancia que tiene este laboratorio, en donde se prepara tan celebrado medicamento y que hoy conoce y compra Valencia entera, le enviamos á su dueño nuestra más cumplida enhorabuena.

Preguntar precios, es convencerse de que nadie vende más barato que la nueva Paquetaría de J. A. Bernal, Zaragoza, 19.

Después de unos brillantes ejercicios ha obtenido la nota de sobresaliente en el cuarto curso de Violín el aplicado alumno del Conservatorio D. Bernardino Tortajada. La enhorabuena.

Ha sido nombrado médico de Chovar el joven Dr. D. Salvador Albelda, que ha terminado su carrera con gran brillantez y aprovechamiento.

El señor delegado de Hacienda ha acordado la devolución de 900 pesetas á D. Angel Aparicio, agente ejecutivo que fué de Villar del Arzobispo.

Se han concedido seis meses de prórroga á D. José Moscardó García para presentar documentos á la liquidación de derechos reales.

Para comenzar los trabajos de la organización de la fiesta escolar que dispone el real decreto de 20 de diciembre último, se celebrará el lunes próximo, á las cinco de la tarde, una reunión magna en el salón de sesiones de la Diputación provincial, á la que están invitadas todas las autoridades y será presidida por el Gobernador civil.

La mencionada fiesta escolar tiene por objeto premiar á los maestros que más se hayan distinguido, así en la capital como en el resto de la provincia, por el ejercicio de sus funciones educadoras; estimular á los niños, á los padres de familia y á las autoridades, y despertar en todas las clases sociales sentimientos de respeto al profesorado y de amor á la cultura, de la cual debe esperarse el engrandecimiento de la patria.

Mañana, á las cuatro y media de la tarde, se celebrará en la plaza de Toros la 6.ª novillada de abono de la temporada, en la que se lidiarán seis novillos-toros de Miura por Calerito, Capita y Mogino-Calco.

A juzgar por la buena presentación del ganado y el buen cartel de matadores, auguramos una buena entrada.

Realizando el viaje semanal de itinerario, ha fundeado hoy en la dársena el vapor Isidoro, correo de las islas Baleares, conduciendo 11 pasajeros y cargo general.

Medallas y aderechos de primera Comunión á precios reducidos. Platería de la viuda de Blas Senent, Platerías, 5.

Terminados los exámenes en esta Normal de Maestras, tenemos el gusto de consignar entre las alumnas aventajadas que han terminado su carrera en el grado superior (cuarto año) á la señorita María Cortés Pastor, hija de nuestro particular amigo D. Vicente, cuya interesada ha obtenido en los ejercicios de reválida la honrosa calificación de sobresaliente.

Nuestra más cumplida enhorabuena á la joven profesora y á su familia.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Balneario de Benimarfull. Véase anuncio de 4.ª plana.

El señor presidente de la Cámara de Comercio de esta capital celebró ayer una sesión de conferencia con el Sr. D. Guido Moldano, delegado del Museo Comercial de Treistre (Austria).

El viaje expreso de este señor á nuestra ciudad tiene por objeto exclusivo el establecer la exportación de artículos de esta región, especialmente agrícolas, como arroz, naranjas, cebollas, etc., á Austria y Oriente por medio de una línea directa de vapores entre nuestro puerto y el citado del Adriático.

Como se trata de algo que puede afectar al bien general de esta zona y encaja en las aspiraciones actuales de nuestros productores y exportadores, la Cámara de Comercio lo pone en conocimiento de los interesados, así como á ruegos del Sr. Moldano participa que dicho señor se halla dispuesto á dar toda suerte de noticias é informes sobre el particular durante los ocho ó diez días que permanecerá en esta capital, en el despacho del J. y R. consulado de Austria-Hungría, que está á cargo de D. Francisco Goerlich, calle de Zaragoza, 3 y 5.

El señor Gobernador ha multado con 10 pesetas á 20 Ripert por estropear el adquinado de los muelles.

Blusas bordadas blancas y en color, desde 14 reales, en la Trastienda de El Cid.

«Las Arenas».—En este ameno y pintoresco balneario mañana, á las seis de la tarde, se dará un selecto concierto por la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar.

Continúan los éxitos de las funciones que el Grand Palais ha tenido el buen acierto de organizar y resulta admirable el aparato «MIRAPHONE» que han adquirido de los agentes exclusivos Sres. Arnan y Roig, dueños de la Droguería del «Aguilón», pues la ilusión del cantante es completa en estas perfectas máquinas parlantes que no tienen rival.

Pelayo.—Mañana, Churrut y Rafael, contra Chiquet de Liria y Porra, 15 céntimos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes un señalamiento de pago de 130 pesetas á favor de D. José Roig.

Cronica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Catalina Mártir, á las cinco, Rosario de la Aurora, letanías, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

—En la Basílica Catedral, y parroquias, á las nueve y media, excepto en la de San Nicolás, que será á las diez, misa conventual con sermón.

—En San Esteban, á las seis de la tarde, ejercicio último de triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús con exposición, sermón por el P. José Gironés, trisagio y reserva.

—En Santa Cruz, á las seis, misa de descubrir, y á las siete la de Comunión en la capilla del Patriarca San José. A las diez y media, la solemne á grande orquesta y sermón por el P. Calasanz Rabaza. Por la tarde, á las seis, ejercicio último del novenario, con sermón, solemne reserva con procesión claustral, letanías, *Credidi* y bendición.

—En el convento de la Encarnación, á las siete y media misa de Comunión, y á las diez la solemne con exposición, orquesta y sermón por el Dr. D. Félix Tomás Vivó en honor de Santa Ana, y por la tarde, á las cinco y media, ejercicio último del triduo.

—En la Real Capilla, á las siete misa rezada con órgano en la capilla del Patriarca San José, y por la tarde, á las seis y media, el novenario con exposición y sermón. Los sermones están confiadados á los padres Lorenzo Sempere y José Pomer, dominicos.

—En la iglesia de la Sangre, á las seis de la tarde ejercicio del septenario en honor de la Preciosa Sangre de Cristo con exposición y sermón por el Dr. D. Elías Abad.

—En el Calvario Público, la Hermandad del Santísimo Cristo celebrará á las siete misa de Comunión. Por la tarde, á las cuatro, rosario y Vía Crucis.

—En la iglesia de San Miguel, á las siete misa de Comunión en la capilla de San Judas Tadeo, por su cofradía.

—En Carmelitas, las Señoras Esclavas de Nuestra Señora del Carmen celebrarán su gran fiesta, en la que será el orador el Dr. D. Francisco Sais.

—En Catalinas, la Cofradía del Rosario y la V. O. T. de Santo Domingo celebrarán, á las siete, misa de Comunión, y por la tarde á las cuatro y media Junta de Hermanos, y á las cinco y media el ejercicio con sermón y procesión.

—En el Pilar, á las cinco de la tarde ejercicio á Nuestra Señora del Rosario por su Cofradía, con exposición, Rosario, procesión claustral y Salve.

—En Santa Mónica, las Hijas de María tendrán á las siete misa de Comunión, y por la tarde ejercicio.

—La Esclavitud del Santísimo Ecce-Homo, establecida en la iglesia de la casa de Beneficencia, celebrará solemne fiesta con misa y sermón á cargo del Dr. D. Facundo Tomás. El día 6, á las siete misa rezada á intención de los difuntos de la Esclavitud, y el 8, á la misma hora, misa con órgano en honor de la Preciosísima Sangre.

Cultos para el lunes: En Santa Cruz, á las nueve aniversario por los cofrades del Patriarca San José.

—En Santa Mónica, á las seis, y en el Salvador, San Andrés, San Martín y Temple, á las ocho ejercicio de almas con misa rezada.

—En la Real Capilla, á las siete misa de Comunión en la capilla del Patriarca San José, y por la tarde á las seis y media ejercicio último del novenario con exposición, dolores, gozos, sermón y reserva solemne.

—En la iglesia de la Sangre, á las seis y media misa de descubrir, y por la tarde á las seis ejercicio quinto del septenario en honor de la Preciosa Sangre del Señor con sermón por el Dr. D. Elías Abad.

—En la Real Capilla, á las diez y media aniversario por los asociados de San José.

—En Carmelitas, á las seis de la tarde ejercicio primero del novenario á Nuestra Señora del Carmen con exposición, trisagio, novena, sermón por el P. Salvador de la Madre de Dios y gozos á la Santísima Virgen.

Avisos de corporaciones

BANCO DE ESPAÑA.—SUCURSAL DE VALENCIA

EMISIÓN DE DEUDA AMORTIZABLE AL 4 POR 100

Según lo dispuesto en real decreto de 27 de junio último, el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda amortizable al 4 por 100, por la suma de 160.000.000 de pesetas nominales. Dicha Deuda se amortizará en 50 años, por sorteos trimestrales, tendrá el interés de 4 por 100 anual, y estará dividida en las siguientes series:

- Serie A. de 500 pesetas.
- B. de 2.500
- C. de 5.000
- D. de 12.500
- E. de 25.000

Los títulos llevarán la fecha de 1.º de julio de 1908, devengando desde este día intereses que se abonarán por trimestres vencidos en 1.º de octubre, 1.º de enero, 1.º de abril y 1.º de julio de cada año.

Esta Deuda se computará por su valor nominal en toda clase de afianzamientos al Estado y será admitida por el Banco en garantía de operaciones de préstamo y de crédito, dentro de las condiciones reglamentarias, tan luego como existan las carpetas provisionales de los títulos respectivos.

Los sorteos para la amortización se celebrarán con un mes de anticipación á la fecha de cada vencimiento trimestral y se ajustarán al cuadro que se estampará al dorso de los títulos.

El Banco de España tendrá á su cargo el servicio de pago de intereses y amortización en Madrid ó en sucursales, á voluntad de los tenedores, y cuyo efecto el Tesoro le entregará la cantidad que corresponda en cada trimestre, con anterioridad á su vencimiento.

La suscripción se verificará, por cuenta del Tesoro público, en las oficinas del Banco de España y en todas sus Sucursales, excepto en las islas Canarias, el día 9 del actual, desde las nueve de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Los títulos se cedrán al tipo de 85 7/8 por 100 del valor nominal, por cantidades que no bajen de 500 pesetas, ó sean múltiples de esta suma.

En pago de la suscripción se admitirán, por todo su valor nominal y los intereses vencidos hasta el día 9 del corriente, las Obligaciones del Tesoro emitidas en virtud de los reales decretos de 28 de mayo de 1907 y 11 de abril de 1908.

Los pedidos de suscripción, en Obligaciones ó en metálico, se harán separadamente en los impresos que facilitará la Sucursal, pudiendo hacerse directamente por los mismos suscriptores ó por mediación de Corredor de Comercio, abonándose el corretaje oficial.

A los pedidos á pagar en Obligaciones del Tesoro, se acompañarán estos valores, debidamente facturados, ingresando en la Sucursal, sin cupón, las Obligaciones de 1.º de julio de 1907, y con los cuatro cupones que llevan unidos, las de 1.º de mayo del año actual.

Los suscriptores por este concepto recibirán un resguardo talonario del importe de las obligaciones, más el de los intereses vencidos, resguardo que será canjeado por las correspondientes carpetas provisionales, cotizables en Bolsa, y éstas lo serán á su tiempo por los títulos definitivos de Deuda al 4 por 100 amortizable.

Dichas carpetas llevarán cuatro cupones, representativos de los intereses á satisfacer en 1.º de octubre del año actual y 1.º de enero, 1.º de abril y 1.º de julio de 1909.

Las suscripciones de Deuda amortizable, pagaderas en Obligaciones del Tesoro, no estarán sujetas á prorrato, y por las fracciones que no lleguen á 500 pesetas se dará un residuo.

Los suscriptores á pagar en metálico entregarán, al hacer sus pedidos, el 10 por 100 de su importe nominal, recibiendo en cambio un resguardo talonario de su proporción.

El día 20 del actual entregarán la cantidad necesaria para completar con la ya

R. I. P.

La misa de diez que se celebrará el lunes 6 del actual, con exposición de S. D. M., en la castrens de Santo Domingo y en la parroquia de Bétera, serán en sufragio de alma de

EL EXCMO. SEÑOR GENERAL DE DIVISION

DON LUIS MONCADA Y SOLER

en cumplimiento del primer mes de su fallecimiento

Su viuda é hijos suplican la asistencia.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán pasado mañana lunes día 6 en la capilla del convento de María Reparadora (calle del Gobernador Viejo) de esta ciudad; iglesia de San Juan de la Ribera (del camino del Grao), y en la iglesia parroquial de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de

El Ilmo. señor Don Antonio Suárez y Rodríguez

que falleció el día 6 de diciembre último

en cumplimiento del séptimo mes de su fallecimiento

Su viuda é hijos suplican la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Los Excmos. é Ilmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispos de Loryna y de la Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

VINOS

FINOS DE MESA EMBOTELLADOS. Cepa del Picazo, 12 botellas, 2 pesetas.—Valdepeñas tinto y blanco, 12 botellas, 2'50.—Acaites Sierra Española, 17 y 16 pesetas arroba y clase fina, 15 pesetas. Montevinos Pallardó, Antigua casa R. Casanova, Boix, BEATA, 8; teléfono 772.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Miguel de los Santos, confesor; San Antonio, mártir, y San Zacarías, fundador.

CUARENTA HORAS.—Constituyen en la parroquia de la Santísima Cruz se descubre á las 6 y se reserva á las 7:30.

ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora del Puig.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Piedad, en San José.

SANTOS DEL LUNES.—San Pedro, mártir.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de la Preciosa Sangre del Señor se descubre á las 6:30 y se reserva á las 7:30.

ADORACION NOCTURNA.—San Francisco de Borja.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada).

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

TEATRO PIZARRO.—Tarde á las 4.—La alegria de la huerta.—La reina mora.—El cabo primero.—Noche á las 9.—La Bohemia.

PLAZA DE TOROS.—Tosca.—A las 9.

Homeopatía

neuro-angiótica del Doctor Ginés para enfermedades nerviosas y de la sangre. Calle de Trinquete de Caballeros, 14, (junto á Correos). Consulta de 10 á 2.

PROCEDENTES DE UNA QUIEBRA!

Se liquida una gran cantidad de relojes á precios baratísimos y con buena máquina.

Relojeria de ARMENGOD, Zaragoza, 26. Esta casa se ha encargado de realizar dichas existencias.

Tribunales

Juramento.—Ante la Sala de gobierno ha prestado hoy juramento el nuevo abogado D. Luis Díaz Rodríguez, hijo del digno magistrado de esta Audiencia provincial D. Millán Díaz Medina, á quien damos la enhorabuena, como asimismo al nuevo abogado, deseándole muchos lauros en su profesión.

Bromas pesadas.—El día 24 de junio del pasado año hallábase bromoando el granero de una casa de Ribarroja, dos íntimos amigos; uno de ellos tuvo la fatal idea de coger una escopeta que estaba arrinconada en el local, y apuntando á su compañero disparó, dándole la carga en la cara, quedando completamente ciego á consecuencia de las heridas ocasionadas.

El autor de esta desgracia ha comparecido hoy ante el Jurado de Liria, y ha sido defendido por D. Francisco Mira.

Parida accidentada.—En un castiño de Alcira estuvieron jugando al billar el día 24 de octubre del pasado año Bernardo Gómez Gascón y José Calatayud Alberola, y por si una carambola era mala ó buena se armó la correspondiente bronca, acompañada de tacaos, silletazos y otras lindas cosas por el estilo, rematándola de dos tiros que disparó el Bernardo contra José Calatayud, hirándole en el brazo derecho.

La defensa ha estado confiada al letrado D. Jacinto Taléns, que en su informe alegado las atenuantes de arretrato y obediencia en el delito de disparo, considerando el atentado á los agentes de la autoridad como una simple amenaza.

Aplicaciones.—Se han visto dos en la Sala segunda, informando los letrados Saturnino Milgou y D. Ernesto Ibáñez Rizo.

Vistilla.—También se ha celebrado una vistilla, en la que ha informado el letrado D. Ernesto Ibáñez Rizo.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

TEATRO PIZARRO.—Tarde á las 4.—La alegria de la huerta.—La reina mora.—El cabo primero.—Noche á las 9.—La Bohemia.

PLAZA DE TOROS.—Tosca.—A las 9.

Homeopatía

neuro-angiótica del Doctor Ginés para enfermedades nerviosas y de la sangre. Calle de Trinquete de Caballeros, 14, (junto á Correos). Consulta de 10 á 2.

PROCEDENTES DE UNA QUIEBRA!

Se liquida una gran cantidad de relojes á precios baratísimos y con buena máquina.

Relojeria de ARMENGOD, Zaragoza, 26. Esta casa se ha encargado de realizar dichas existencias.

Tribunales

Juramento.—Ante la Sala de gobierno ha prestado hoy juramento el nuevo abogado D. Luis Díaz Rodríguez, hijo del digno magistrado de esta Audiencia provincial D. Millán Díaz Medina, á quien damos la enhorabuena, como asimismo al nuevo abogado, deseándole muchos lauros en su profesión.

Bromas pesadas.—El día 24 de junio del pasado año hallábase bromoando el granero de una casa de Ribarroja, dos íntimos amigos; uno de ellos tuvo la fatal idea de coger una escopeta que estaba arrinconada en el local, y apuntando á su compañero disparó, dándole la carga en la cara, quedando completamente ciego á consecuencia de las heridas ocasionadas.

El autor de esta desgracia ha comparecido hoy ante el Jurado de Liria, y ha sido defendido por D. Francisco Mira.

Parida accidentada.—En un castiño de Alcira estuvieron jugando al billar el día 24 de octubre del pasado año Bernardo Gómez Gascón y José Calatayud Alberola, y por si una carambola era mala ó buena se armó la correspondiente bronca, acompañada de tacaos, silletazos y otras lindas cosas por el estilo, rematándola de dos tiros que disparó el Bernardo contra José Calatayud, hirándole en el brazo derecho.

La defensa ha estado confiada al letrado D. Jacinto Taléns, que en su informe alegado las atenuantes de arretrato y obediencia en el delito de disparo, considerando el atentado á los agentes de la autoridad como una simple amenaza.

Aplicaciones.—Se han visto dos en la Sala segunda, informando los letrados Saturnino Milgou y D. Ernesto Ibáñez Rizo.

Vistilla.—También se ha celebrado una vistilla, en la que ha informado el letrado D. Ernesto Ibáñez Rizo.

¡GRAN COMPETENCIA!

Más barato que todos.

Sillas legítimas de la marca TORRE-DA. L.L.L. construidas con madera HAYA.

40 pesetas

DOCEÑA Especial para Cafés, Casinos, Sociedades, Hoteles, Horebaterías y Balnearios. Otros modelos para toda clase de habitaciones.

ESTE ESTABLECIMIENTO es el que vende sillas á precios más económicos en VALENCIA y en toda ESPAÑA.

Plaza de Galindo, 1, pral.

(al centro de la calle de Gracia)



